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Ах, эта свадьба...

Обратите внимание

Служба «03» 
в цифрах и фактах

Эта пара дала старт свадебным 
церемониям в новом году. День своего 
семейного торжества – 15 января – они 
выбрали не случайно. И связано это не 
только с красивой цифрой (15.01.15), но 
и со значимостью этой даты для моло-
доженов. Ровно год назад Наталья и 
Сергей познакомились. Поэтому, придя 

Ñåçîí îòêðûò!
На снимке молодожены Наталья и Сергей Ивановы из Шелот. Теперь 

их общая фамилия в учетном журнале регистрации браков Верхова-
жского района за 2015 год будет значиться под номером один. 

в загс еще в ноябре, они настояли на 
регистрации именно в этот день. 
Пока, как нам сообщили в Верхова-

жском территориальном секторе загс, 
только шесть пар подали заявления на 
регистрацию брака в 2015 году. 

Ольга ГУЛИНА. Фото автора

С наступлением новогодних 
каникул кажется, что жизнь на это 
время замирает и никто не рабо-
тает. На самом деле это не так. 
Полицейские, пожарные и меди-
ки несут круглосуточное дежур-
ство, чтобы прийти на помощь в 
любую минуту.

 По словам Л.П.Горюновой, замести-
теля главного врача по лечебной рабо-
те, новогодние праздники прибавляют 
работы всем медицинским службам. 
Особенно много вызовов принимает 
«скорая помощь», поэтому у них вооб-
ще нет выходных. Ведь даже самый 
здоровый организм во время десятид-
невного праздника может дать сбой. 
Кроме того, никто не застрахован от 
различных травм. 

 Первый звонок в отделение скорой 
помощи поступил 1 января в 1:40. А 
всего с 1 по 11 января бригаду неот-
ложки вызывали 191 раз. В основном 
люди жаловались на повышенное дав-
ление (46), простудные заболевания 
(25),  травмы (23).   

111 человек обратились за медицин-
ской помощью самостоятельно и были 
приняты амбулаторно. У 32 зафикси-
рованы травмы, причем 14 новогодних 
пациентов – участники драк. Да, горя-
чительные напитки заставляют неко-
торых чувствовать себя героями. Как 
результат – синяки, ссадины, ушибы. 

 3 января на трассе М8 произошло 
дорожно-транспортное происшествие. 
Двое пострадавших поступили в Вер-
ховажскую больницу, один из них на 
шестые сутки скончался. 

 Экстренно медикам пришлось госпи-
тализировать 57 человек.  В хирургиче-
ском отделении прооперировано семь 
человек.

 В родильном отделении 2 января 
родились два малыша. В 4 утра девоч-
ка (весом 3100 г), а в 9:30 – мальчик 
(2924 г). 9 числа путем кесарева сече-
ния появилась на свет еще одна девоч-
ка (3130 г). 

 Поликлиника работала 5 и 9 января. 
На прием к врачам пришел 271 чело-
век, из них к окулисту – 30, хирургу – 
35, гинекологу – 58, невропатологу – 27. 
За новогодние праздники лаборанта 

рентгенкабинета вызвали 25 раз, лабо-
рантов  бактериологической и клини-
ко-диагностической лабораторий – 18, 
хирургов – 17. 
Так что получается, кому – праздник, 

а кому – и работа!  
Анна НИМЧУК

Êîìó - ïðàçäíèê,
à êîìó - è ðàáîòà!

Íîâûå àáîíåíòû

Несколько верховажских семей 
получили в декабре предновогод-
ний подарок в виде подключения 
их домовладений к природному газу.
На сегодняшний день доступ к газо-

вой «трубе» в райцентре имеет в общей 
сложности 421 абонент. 
Планируется, что в ближайшие три-

четыре недели природное «голубое 
топливо» появится еще в десятке домов 
в заречной части Верховажья.

Ãîòîâü ñàíè ëåòîì..,

…а телегу зимой. Еще в 2014 году 
хозяйства района начали подго-
товку к весенне-полевым работам: 
сортировали зерно, производили его 
обмен и завозили удобрения.
На 20 января в СПК колхоз «Н-Кулое» 

имеется 40 тонн удобрений, «Липки» - 
60 тонн и в крестьянском хозяйстве А.В. 
Мызина – 120 тонн. Внесение в почву 
органических и минеральных удобре-
ний – залог будущего урожая.  

Ïîáåäèòåëÿ 
íàçîâóò çðèòåëè
В рамках районного конкурса «Под 

Рождественской звездой» в Доме 
художника имени В.Михалева откры-
та выставка декоративно-приклад-
ного творчества. 
В ней приняли участие более 300 

человек. Одним из условий выставки 
является то, что победителя должны 
назвать зрители. 
Кто им станет, расскажем после под-

ведения ее итогов. А познакомиться с 
творчеством участников можно до 1 
февраля. Весь январь выставка будет 
принимать посетителей.

Ñ íóëåâûì ñ÷åòîì

На верховажский лед в прошед-
шее воскресенье вышли две коман-
ды: старший состав «Ваги» и моло-
дежная сборная вельской «Зари».
Вельчаки оказались успешнее. В 

ворота «Ваги» «залетело» восемь 
шайб. «Размочить» счет нашим спор-
тсменам не удалось. Игра закончилась 
со счетом 8:0 в пользу гостей. 
Но шанс взять реванш у «Ваги» есть. 

25 января верховажские хоккеисты сыг-
рают с «Зарей» в Вельске.

Íóæíà âàøà ïîìîùü

Для приема пациентов выделена 
комната в молодежном досуговом цен-
тре. Но она должна быть оборудова-
на согласно санитарно-эпидемиоло-
гическим требованиям. По предвари-
тельным подсчетам на это потребует-
ся около 70000 рублей.   
Уважаемые односельчане! Жите-

ли поселка Теплый Ручей просят ока-

Из-за произошедшего пожара фельдшерско-акушерский пункт в 
поселке Теплый Ручей приостановил свою работу.  Здание  восста-
новлению не подлежит. 

зать посильную материальную помощь 
для восстановления работы мед-
пункта. Деньги вы можете передать 
А.Н.Бутусову (тел. 8-921-141-26-51), 
В.Б.Шестаковой (8-921-828-07-60) или 
перевести на карту Сбербанка  №6390 
0212 9008 8155 81, зарегистрированную 
на имя О.Г. Шестаковой.

 Анна НИМЧУК  

«ÂåðõîâàæüåÑòðîéÑåðâèñ» «ÂåðõîâàæüåÑòðîéÑåðâèñ» 
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Точнее, подрядчиков, ока-
зывающих услуги населению, 
подвигла к нововведениям 
сама жизнь вместе с расту-
щими в геометрической про-
грессии объемами различного 
бытового мусора. И недоволь-
ство верховажан, возмущен-
ных захламлением окрест-
ностей населенных пунктов, 
свидетельство чему многочи-
сленные публикации на эту 
тему в районке и обращения 
во властные инстанции. 
Главная цель – если не 

сразу, то постепенно отка-
заться от достаточно рас-
пространенного у нас само-
вывоза ТБО к местам утили-
зации. Этот метод избавления 
от отходов на официальном 
уровне признан неэффек-
тивным. И это действительно 
так, ведь значительная часть 
мусора попросту «не доезжа-
ет» до пункта назначения.

Îïûò ñîñåäåé
Причем верховажские ком-

мунальщики не выдумали 
ничего нового. Метафорич-
но говоря, велосипеда изо-
бретать не пришлось. Да и к 
чему идти путем проб и оши-
бок. По словам начальника 
отдела природопользования 
и охраны окружающей среды 
райадминистрации Владими-
ра Колотилова, на практике 
в нашем районе будет приме-
нена схема, уже апробирован-
ная в области и подтвердив-
шая свою эффективность, к 
примеру, в Тотемском, Тарног-
ском, Бабушкинском, Нюксен-
ском, Белозерском районах. 
По имеющейся информа-

ции, перенять опыт «перво-
проходцев» собираются еще 
в ряде других муниципаль-
ных образований Вологод-
чины, в том числе в В-Устюг-
ском. Что примечательно, 
этот проект безоговорочно 
поддержало Правительство 
области. Вполне вероятно, 
что через год-два подобная 
система будет официально 
унифицирована и начнет дей-
ствовать если не во всех, то 
в большинстве районов реги-
она. По крайней мере, сель-
ских. В городах, понятно, спе-
цифика несколько другая. 

Íàèëó÷øèé 
âàðèàíò
Поддерживает максималь-

ную централизацию сбора 
и вывоза отходов к местам 
утилизации и наша верхова-
жская власть. Так или иначе, 

но оставлять все, как было 
до сих пор, нельзя. Что под-
тверждено выводами боль-
шинства участников актив-
ной дискуссии последних 
нескольких месяцев. 

 - Мое мнение как челове-
ка и как чиновника: за каждое 
конкретное дело должно отве-
чать конкретное должностное 
лицо, – считает первый заме-
ститель главы района Петр 
Шутов. – Будет с кого спро-
сить – будет порядок. Нет – 
останется тот же бардак, что 
и был. Но это мы себе позво-
лить не можем. Поэтому и 
остановились на варианте 
проекта организации рабо-
ты, который уже проверен на 
практике в нескольких райо-
нах области. Централизация 
сбора и вывозки ТБО пой-
дет только на благо, исклю-
чит недобросовестную само-
деятельность, способству-
ющую загрязнению окружа-
ющей среды, что мы сейчас 
наблюдаем. 
Во всем мире порядок дер-

жится на неотвратимости 
справедливого, подчерки-
ваю, справедливого наказа-
ния. Введением новой схемы 
избавления от отходов мы, 
образно говоря, очертим круг 
ответственности за несоблю-
дение санитарно-эпидемиче-
ских правил как для руково-
дителей подрядных органи-
заций, так и потребителей 
услуги.
Верховажане вправе спро-

сить, почему сбором и вывоз-
кой бытовых отходов в рай-
оне будут заниматься имен-
но «ВерховажьеСтройСер-
вис» и «Экотех»? Ответ 
простой: у этих предприятий 
есть необходимые лицензии, 
нормативная база, позволяю-
щая на законных основаниях 
работать в этой сфере, тех-
ника, люди, плюс накоплен-
ный опыт. Ничего подобного 
не имеют в своем активе дру-
гие кандидаты.

«Ñôåðû 
âëèÿíèÿ»

Действительно, ООО «Вер-
ховажьеСтройСервис» и ООО 
«Экотех», которые возглав-
ляют предприниматели Сер-
гей Бахтин и Игорь Рындин, 
намерены поделить между 
собой территорию района, а 
точнее, местный мусорный 
«трафик», фактически попо-
лам. Первому остается село 
Верховажье с окрестностями, 
включая Наумиху, второму – 
сельские поселения. И то пока 

не все. Предприятие Игоря 
Рындина работает на рынке 
ТБО района с 2011 года. К 
сегодняшнему дню в «сферу 
влияния» ООО «Экотех» вхо-
дят Шелота, Липки, Чушевицы 
и Верховье. В недалекой пер-
спективе оно планирует рас-
пространить свою деятель-
ность и на другие сельские 
территории. 
С одной стороны, в рабо-

те двух подрядчиков немало 
общего. В первую очередь, 
это нормативная база. Но 
есть и специфические отли-
чия, зависящие от местных 
условий, которые нельзя не 
учитывать, чтобы банально 
не «прогореть». 

«ВерховажьеСтройСервис» 
делает ставку на сбор отхо-
дов в уличные контейнеры 
с последующим вывозом их 
содержимого на центральный 
полигон. «Экотех» практикует 
поуличный объезд населен-
ных пунктов мусоровозной 
техникой по установленно-
му графику. О чем заблагов-
ременно оповещаются потре-
бители. 
Понятно, что может несколь-

ко разниться и цена предо-
ставляемой услуги. У того 
же «Экотеха», обслуживаю-
щего целый ряд сел и дере-
вень четырех немаленьких по 
площади поселений, «плечо 
вывозки» мусора значитель-
но больше. Порой оно дохо-
дит до 40 и более километров. 
В целом же обслуживающие 

предприятия намерены рабо-
тать в постоянном контакте, 
а их руководители поддер-
живают хорошие отношения 
и конкурентами друг друга не 
считают. И рассчитывают на 
помощь и содействие мест-
ных властей, которые кровно 
заинтересованы в чистоте и 
порядке на собственных тер-
риториях.

 - Нововведения в сфере 
организации сбора и вывоза 
бытовых отходов просто необ-
ходимы, – уверен районный 
эколог Владимир Колотилов. 
– Не зря эту тему так активно 
поднимало в последнее время 
на страницах районной газеты 
население района. Проблема 
уже давно назрела и перезре-
ла. В принимаемых мерах я 
вижу выход из создавшегося 
непростого положения. Схема 
уже проверена в других райо-
нах и, надеюсь, будет эффек-

тивно работать и у нас. Сов-
сем скоро начнем ее  «обка-
тывать».

Ñíà÷àëà – 
Çàðå÷üå
Как уже сообщал «ВВ», 

начиная с 1 февраля, услу-
гой по централизованному 
сбору и вывозу мусора будет 
охвачена вся заречная (пра-
вобережная) часть Верхова-
жья. По состоянию на сере-
дину минувшей недели там 
уже установлено порядка 
20 контейнерных площадок. 
Хотя дислокация их пока не 
окончательная и площадки по 
заявкам жителей могут пере-
нести в более удобное место. 
Время, чтобы определиться 
окончательно, у заречного 
населения еще есть. 

 - Но это только начало, 
- делится своими планами 
директор ООО «Верховажье-
СтройСервис» Сергей Бах-
тин. – Я рассчитываю на то, 
что в течение весны мусорные 
контейнеры мы установим и 
в остальных частях Верхова-
жья. То есть, к лету централи-
зованный сбор и вывоз мусо-
ра будут действовать на всей 
территории райцентра. 
Необходимое пояснение. 

Первые счета за новую услу-
гу верховажане получат уже в 
марте. Вместе с единой кви-
танцией на оплату электро-
энергии. К слову, претензи-
онной работой с неплатель-
щиками станет заниматься 
ОАО «Вологодская сбытовая 
компания». Судя по извест-
ным результатам, у должни-
ков практически нет шансов 
уйти от ответственности.
Вместо послесловия. 

Любопытный факт: подряд-
чики начинают подумывать о 
сдаче на переработку хотя бы 
части утилизируемых отхо-
дов. Главным образом бумаги 
и пластика. И первоочередные 
сложности в этом деле связы-
вают отнюдь не с реализацией 
специфического товара. Они 
предвидят, что основной про-
блемой станут людские ресур-
сы, которые необходимы при 
сортировке мусора. Для такого 
неквалифицированного труда 
найти рабочих непросто даже 
в сельской глубинке. Может 
быть, кризис изменит ситуа-
цию?        Владимир БАСОВ

Есть проблемаОтветы 
«Прямому проводу»

Ôåâðàëüñêèå 
«ðåôîðìû» 
Приближается дата, которая положит начало очеред-

ному этапу централизации сбора и вывоза твердых 
бытовых отходов. Причем, не только в райцентре, но и 
еще в ряде сельских поселений района. В сегодняшнем 
материале речь пойдет об инициативах, с которыми 
выступили предприятия ООО «ВерховажьеСтройСер-
вис» и ООО «Экотех» («Экологические технологии»).

Мусорные контейнеры станут непременным атрибутом верхо-
важского ландшафта.

25. Кто строил пандус 
у здания районной 
администрации по 

ул.Октябрьской?  По нему 
в здание не только инвали-
дам, но и здоровым людям 
не попасть. Я уже не говорю 
о втором этаже, где находят-
ся глава района и его первый 
заместитель. Они для этой 
категории граждан, получа-
ется, вообще недоступны? 
Да и в кабинеты на первом 
этаже не попасть, потому что 
в коридоре ступеньки. Зна-
чит, Федеральная програм-
ма «Доступная среда» у нас 
в районе не работает?

На вопрос отвеча-
ет управляющий дела-

ми администрации района 
Н.Ю.Наумова:

- В 2008 году работники ком-
пании ООО «Сямжа-Жилстрой» 
согласно заключённому догово-
ру выполнили работы по ремон-
ту крыльца и оборудованию 
пандуса. 
Мы понимаем, что по имею-

щемуся пандусу попасть в зда-
ние проблематично. Но, к сожа-
лению, угол наклона по-друго-
му сделать невозможно, так 
как крыльцо было спроектиро-
вано при строительстве зда-
ния. В планах администрации 
установить на пандусе полозья, 
однако угол подъёма от этого не 
изменится. 
Что касается ступенек на вто-

ром и первом этажах, то в 2013 
году установлены дополнитель-
ные поручни. 
И ещё, на первом этаже ежед-

невно дежурят вахтёры, и если 
инвалидам необходима помощь 
в разрешении каких-либо вопро-
сов и при этом нужна встреча с 
главой района либо специали-
стами администрации, можно 
обратиться к ним или в службу 
ЕДДС, и помощь будет оказана. 

26. Существует ли раз-
решение архитек-
тора на строитель-

ство пристроек к зданию ате-
лье в самом центре села? На 
наш взгляд, то, что построено 
и строится, полностью изуро-
довало здание. Кто являет-
ся собственником здания и 
почему они допускают такое 
безобразное строительство?

На вопрос отвечает 
начальник отдела архитек-
туры и градостроитель-
ства Верховажского райо-

на Е.В.Комиссарова:
- Собственниками здания 

являются П.Н. Стремецкий, А.Г. 
Коньков, И.И. Собенина, В.И. 
Якименко, А.А. Богданова, Л.К. 
Зенкова, О.Н.Карбасникова, 
В.С.Непомилуева, С.Н.Чапко, 
Т.И.Цуварева, Н.В.Данилова. 
Разрешение на строительство 
и реконструкцию здания имеет-
ся. Все ремонтные работы про-
водятся в соответствии с зако-
нодательством. 

Наталья СОЛОМАТОВА

o!% C=…д3“ 
, =2елье
Окончание. Начало в №100 и 
№101 от 24 и 26 декабря 2014 г., 
№4 за 16 января 2015 г.
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В Законодательном Собрании области

Местное самоуправление

Пресс-служба Губернатора области

Напомним, что принятию 
закона предшествовала кро-
потливая работа: на рассмо-
трении у депутатов было сразу 
несколько инициатив, касаю-
щихся установления ограни-
чений. Их авторами выступили 
глава региона, прокурор обла-
сти и постоянный комитет по 
экономической политике и соб-
ственности ЗСО (по инициати-
ве Молодежного парламента). 
Данные законопроекты неод-
нократно рассматривались на 
заседаниях профильного коми-
тета и на рабочих группах, были 
размещены для общественно-
го обсуждения на сайте Законо-
дательного Собрания. В итоге 
была разработана совместная 
законодательная инициатива 
(профильного комитета, Губер-
натора и прокуратуры области). 
Также в 2015 году вводится 

ответственность за нарушение 
требований закона. За продажу 
«энергетиков» несовершенно-
летним на граждан будет нало-
жен штраф от 3 до 5 тысяч 
рублей, на юридических лиц 
– от 30 до 50 тысяч рублей. 
Появится ответственность и за 
продажу безалкогольных тони-
зирующих напитков в социаль-
ных учреждениях. 

С нового года вступает в дей-
ствие еще ряд нововведений. 
С  1 января повысился раз-
мер единовременных выплат 
молодым специалистам агро-
промышленного комплекса. 
Общая сумма за первые три 
года работы теперь составля-
ет 120 тысяч рублей, ранее 
-  85 тысяч. Однако, в случае 
расторжения договора по ини-
циативе специалиста без ува-
жительных причин, ему придет-
ся вернуть средства в бюджет 
в полном объеме. 
Пенсионеры по старости и 

инвалиды всех категорий отны-
не освобождены от уплаты 
транспортного налога на гру-
зовые автомобили, являющи-
еся модификацией легково-
го транспорта. К ним относят-
ся так называемые «каблуки» 
- ИЖ-2715, 2717.
На весь 2015 год организа-

циям воздушного транспорта, 
зарегистрированным на терри-
тории области, пролонгирова-
на льгота в виде освобожде-

ния от уплаты налога в отноше-
нии имущества, используемого 
в сфере оказания авиационных 
услуг. По сути, она будет дей-
ствовать для двух организаций: 
ОАО «Вологодское авиацион-
ное предприятие» и ООО «Авиа-
предприятие Северсталь». 
Решение о пролонгации льготы 
принято в целях развития пасса-
жирских перевозок как внутри, 
так и вне региона. 
С начала года в области отме-

нены так называемые «золо-
тые парашюты». Таким обра-
зом, чиновники не будут полу-
чать единовременное пособие 
при выходе на пенсию за выслу-
гу лет. Оно предусмотрено по 
закону, однако его действие 
было приостановлено в связи 
с ограниченностью областного 
бюджета и отсутствием средств 
на данную статью. 
С 2015 года, благодаря поправ-

кам в закон области «О регули-
ровании некоторых вопросов в 
сфере организации обеспече-
ния проведения капитально-
го ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах на 
территории Вологодской обла-
сти», жители, в случае необ-
ходимости (например, протеч-
ки кровли), смогут, не дожида-
ясь планового ремонта, собрать 
деньги и своими силами решить 
вопрос ремонта общего имуще-
ства дома. Взамен собственни-
кам будут предоставлены «пла-
тежные каникулы», то есть они 
получат право определенное 
время не вносить взносы на 
капремонт. 

Кроме того, 1 января вступи-
ли в силу поправки в областное 
выборное законодательство. В 
избирательные бюллетени на 
выборах глав муниципальных 
образований, а также депута-
тов представительного органа 
муниципалитета, избираемых 
как по мажоритарной, так и 
смешанной системе, вернулась 
графа «против всех». Если 
кандидат «против всех» полу-
чит наибольшее число голо-
сов, выборы в органы местно-
го самоуправления по одноман-
датному избирательному окру-
гу теперь будут признаваться 
несостоявшимися. В этом слу-
чае будет назначено повторное 
голосование.

Общие поступления налого-
вых и неналоговых доходов в 
прошлом году составили 46,2 
млрд. рублей (на 4,7 млрд. 
рублей больше, чем в 2013 году 
и на 400 млн. рублей больше, 
чем в 2008).
Существенные дополнитель-

ные доходы получены по нало-
гу на прибыль организаций 
(7,6 млрд. рублей – на 724 млн. 
больше запланированного). По 
итогам 2014 года Вологодская 
область заняла 12 место среди 
субъектов РФ по темпам роста 
налога на прибыль. 
Кроме того, план по привле-

чению акцизов на алкоголь-
ную продукцию был превы-
шен на 645 млн. рублей (более 
чем в 2 раза). Общая сумма по 
данной статье доходов дости-

гла 1,8 млрд. рублей. По темпу 
роста акцизов на алкогольную 
продукцию наш регион занял 
8 место в стране. Олег Кув-
шинников назвал эти цифры 
«рекордными за последние 
несколько лет». 

«Нам удалось привлечь бес-
прецедентный объем финан-
совых средств из федераль-
ного бюджета – 20 миллиар-
дов рублей. До 34,9 милли-
ардов рублей снижен объем 
государственного долга, 
а также на 13,5 процента 
уменьшен объем рыночных 
заимствований в структуре 
госдолга, - рассказал Губер-
натор. – Однако нам не уда-
лось достичь плановых пока-
зателей по собираемости 

НДФЛ, акцизов на нефтепро-
дукты, налога на имущество 
организаций и транспортно-
го налога». 
Главными задачами на 

2015 год глава региона назвал 
исполнение областного бюдже-
та в утвержденных параметрах 
и сокращение объема государ-
ственного долга. 
Напомним, поддержка со 

стороны Минфина РФ оказы-
вается Вологодской области с 
условием поэтапного снижения 
госдолга и доведения к 1 янва-
ря 2017 года объема рыночных 
заимствований до 50% от объ-
ема налоговых и неналоговых 
доходов областного бюджета.

На протяжении двух недель 
на территории области работа-
ли стадионы, спортивные объ-
екты, дома культуры и  твор-
чества. В музеях Череповца, 
Тотьмы, Кириллова, Сокола, 
Устюжны, Белозерска, Волог-
ды и Великого Устюга прохо-
дили программы для взрослых 
и детей. 

«Хотел бы поблагодарить 
всех, кто принимал учас-
тие в организации и прове-
дении новогодних мероприя-
тий, сотрудников учреждений 
культуры, образования, здра-
воохранения. Была организо-
вана насыщенная программа 
для вологжан и гостей наше-
го региона. Отдельное спа-
сибо – правоохранительным 
структурам за слаженную 
работу по сохранению обще-
ственного порядка», - подчер-
кнул Губернатор. 
По словам Олега Кувшин-

никова, наибольший резонанс 
в масштабах страны вызвали 
два туристских проекта Воло-
годчины: «Великий Устюг 
– родина Деда Мороза» и 
«Вологда – новогодняя сто-
лица Русского Севера».

Вотчину Зимнего Волшеб-
ника за две недели посети-
ло более 33 тысяч человек (в 
былые годы эта цифра не пре-
вышала 27 тысяч) из Москвы 
и Санкт-Петербурга, Нижнего 
Новгорода, Казани, Москов-
ской, Ленинградской и Архан-
гельской областей. В этом году 
на Родине Деда Мороза также 
побывали туристы с Дальнего 
Востока, Краснодарского края, 
Крыма, Финляндии и Соеди-
ненных Штатов Америки. 
Было принято 15 специали-

зированных турпоездов, кото-

рые традиционно формируют-
ся в Екатеринбурге, Челябинс-
ке и Ижевске. В Великий Устюг 
прибыло 132 туристских авто-
буса (в прошлом сезоне - 116).

«Я сам был на Вотчине в 
праздничные дни, видел, что 
инфраструктура работает 
на пределе своих возможно-
стей. Люди трудятся в три 
смены. Однако все желаю-
щие были приняты, - поделил-
ся впечатлениями Олег Кув-
шинников. – Старт новогод-
ним мероприятиям был дан в 
Олимпийском парке Сочи, где 
работала Резиденция Рос-
сийского Деда Мороза. Уве-
рен, это серьезно повлияло 
на увеличение потока тури-
стов, прибывающих на Воло-
годчину». 
В ночь на 1 января на глав-

ной площади областного цен-
тра собралось более 50 тысяч 
вологжан и гостей города. Учас-
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тие в праздничной программе 
принял сам Российский Дед 
Мороз. За трансляцией празд-
ника в сети Интернет наблюда-
ло около 6,5 тыс. человек из 
разных уголков страны и зару-
бежья. 
В начале января в Вологде 

прошел фестиваль «Рожде-
ственские огни», в кото-
ром приняли участие творче-
ские коллективы и исполните-
ли из 20 городов России. Во 
время массового колоколь-
ного звона «На всю Россию, 
Вологда, звени», участникам 
которого стали более трех 
тысяч человек, город устано-
вил новый рекорд России. 
В общей сложности в ново-

годние праздники в област-
ном центре было проведе-
но около 300 мероприятий, 
которые посетило более 200 
тысяч человек из разных угол-
ков страны: от Архангельска до 
Чукотки.  

Представление с участием Деда Мороза в Вологде транслиро-
валось онлайн.

Администрация Морозовского сельского поселения извеща-
ет, что 13 января 2015 года в Морозовском сельском посе-
лении состоялись публичные слушания по проекту поста-
новления «Об изменении вида разрешенного использова-
ния земельных участков: К№35:07:0104003:52 общей пло-
щадью 133000 кв.м, К№35:07:0104003:53 общей площадью 
10000 кв.м, К№35:07:0104003:54 общей площадью 36000 
кв.м, К№35:07:0104003:55 общей площадью 20000 кв.м, 
К№35:07:0104003:73 общей площадью 199000 кв.м, располо-
женных по адресу: обл. Вологодская, р-н Верховажский, сель-
ское поселение Морозовское». 
Участники слушаний одобрили проект постановления.

С 1 января в Вологодской области запрещена прода-
жа алкогольных тонизирующих напитков. Кроме того, 
вступили в действие ограничения на продажу безалко-
гольных «энергетиков» несовершеннолетним и запрет 
на реализацию алкогольной продукции в Международ-
ный день защиты детей – 1 июня; День молодежи – 27 
июня и День знаний – 1 сентября. 

Íîâîå â îáëàñòíîì 
çàêîíîäàòåëüñòâå
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В рамках контроля реализа-
ции вышеперечисленных ПНП 
прокуратурой района внесено 
3 представления об устране-
нии нарушений требований 
закона, которые рассмотре-
ны и удовлетворены. 4 лица 
привлечены к дисциплинар-
ной ответственности, направ-
лено 4 исковых заявления в 
Верховажский районный суд 
о нарушении жилищных прав 
граждан в части предоставле-
ния жилых помещений. Все 
они рассмотрены и удовлет-
ворены, исполнение решений 
судов находится на контроле 
в прокуратуре района. Прине-
сен 1 протест на незаконное 
постановление администра-
ции сельского поселения, кото-
рый рассмотрен и удовлетво-
рен.
В ноябре 2014 года проведе-

на проверка исполнения зако-
нодательства о здравоохране-
нии и реализации приоритет-
ного национального проекта 
«Здоровье» в БУЗ ВО «Вер-
ховажская ЦРБ» в части про-
ведения иммунизации населе-
ния, в ходе которой выявлен 
ряд нарушений закона.
Выявлено, что перед про-

ведением детям профилакти-

ческих прививок некоторые из 
родителей не были оповеще-
ны заранее, от отдельных не 
получено письменное согла-
сие на проведение профилак-
тической прививки детям или 
отказа от них (по форме, утвер-
жденной приказом Минздрав-
соцразвития РФ от 26.01.2009 
года №19н «О рекомендуе-
мом образце добровольного 
информированного согласия 
на проведение профилактиче-
ских прививок детям или отказа 
от них»). Это является наруше-
нием ст. 35 Федерального зако-
на от 30.03.1999 года №52-ФЗ 
«О санитарно-эпидемиологи-
ческом благополучии населе-
ния», ст.11 п.2 Федерально-
го закона от 17.09.1998 года 
№157-ФЗ «Об иммунопрофи-
лактике инфекционных забо-
леваний», п. 2.3 СП 3.3.2342-
08 «Обеспечение безопасно-
сти иммунизации».
Кроме того, в ходе провер-

ки деятельности БУЗ ВО «Вер-
ховажская ЦРБ», связанной с 
осуществлением иммунопро-
филактики, установлено, что в 
нарушение п. 3.39 СП 3.3.2342-
08 «Обеспечение безопасно-
сти иммунизации», утвержден-
ного Постановлением Главного 

государственного санитарного 
врача РФ от 03.03.2008 года 
№15, в амбулаторных  картах 
детей не указываются данные 
медицинского наблюдения за  
пациентом непосредственно 
после проведения профилак-
тических прививок в течение 30 
минут с целью своевременно-
го выявления поствакциналь-
ных реакций и осложнений и 
оказания экстренной медицин-
ской помощи.

При проверке осуществле-
ния иммунопрофилактики в 
детской поликлинике БУЗ ВО 
«Верховажская ЦРБ» путем 
выборочного изучения исто-
рий развития детей выявлены 
факты необеспечения актив-
ного медицинского наблюде-
ния (патронажа) на 2, 7 день 
после иммунизации при про-
ведении профилактических 
прививок против полиомиели-
та детям 1 года жизни на 7-ой 
день после вакцинации и при 
вакцинации гепатита «В» на 
2-ой день после вакцинации.
Более того, прокуратурой 

района выявлены наруше-
ния требований действующе-
го законодательства при осу-
ществлении патронажа детей и 
проведении профилактических 
медицинских осмотров детей. 
В соответствии с ч. 1 ст. 54-ФЗ 

«Об основах охраны здоровья 
граждан в Российской Феде-
рации» несовершеннолетние 
имеют право на прохожде-
ние медицинских осмотров, 

ГИБДД: профилактика

В прокуратуре района
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диспансеризации, диспансер-
ного наблюдения и оказание 
медицинской помощи в поряд-
ке, установленном уполномо-
ченным федеральным органом 
исполнительной власти, и на 
условиях, установленных орга-
нами государственной власти 
субъектов Российской Феде-
рации.

 
В ходе проверки установлено, 

что ребенок 2013 года рожде-
ния не посещался сотрудника-
ми медицинского учреждения 
с мая 2014 года, хотя согласно 
приказу Минздрава России от 
21.12.2012 года №1346н «О 
порядке прохождения несо-
вершеннолетними медицин-
ских осмотров, в том числе при 
поступлении в образователь-
ные учреждения и в период 
обучения в них» педиатр дол-
жен осмотреть ребенка в 1 год 
3 месяца и 1 год 6 месяцев. Это 
сделано не было. 
Также при изучении амбу-

латорной карты ребенка 2013 
года рождения установлено, 
что ему 29.05.2014 года сде-
лана прививка АКДС, а разре-
шения родителей о проведе-
нии вакцинации не имеется. 
В соответствии с приказом 

Министерства здравоохране-
ния Российской Федерации 
от. 17.09.1993 года №220 «О 
мерах по развитию и совер-
шенствованию инфекционной 
службы в Российской Федера-
ции» сертификат о профилак-
тических прививках подлежит 

хранению лицами, получивши-
ми прививки, и предъявляется 
в случае продолжения имму-
низации для внесения в него 
соответствующих данных.
Однако в нарушение выше-

указанного приказа в отдель-
ных медицинских карточках 
сертификат о профилактиче-
ских прививках находится не у 
родителей, а непосредственно 
в медицинских картах. 

Указанные нарушения сви-
детельствуют о ненадлежа-
щем исполнении своих обя-
занностей медицинскими 
работниками БУЗ ВО «Вер-
ховажская ЦРБ», что также 
препятствует реализации на 
территории Верховажского 
района приоритетного наци-
онального проекта «Здоро-
вье» в части усиления профи-
лактической направленности 
при проведении иммунизации 
населения, нарушает права 
несовершеннолетних детей 
на охрану здоровья.
В связи с изложенным 

21.11.2014 года в адрес глав-
ного врача БУЗ ВО «Верхова-
жская ЦРБ» прокуратурой рай-
она внесено представление об 
устранении нарушений закона, 
которое рассмотрено и удов-
летворено, 2 должностных 
лица привлечены к дисципли-
нарной ответственности.

З.Н. Антуфьева, 
помощник прокурора 

района, юрист 2 класса

Одно из направлений деятельности районной проку-
ратуры – систематический надзор за исполнением зако-
нодательства о реализации приоритетных националь-
ных проектов «Доступное и комфортное жилье - гра-
жданам России», «Образование», «Развитие агропро-
мышленного комплекса и потребительского рынка», 
«Здоровье».

Уважаемые родители!
Все знают, что для  безопа-

сности детей на дорогах необ-
ходимо соблюдать дорожные 
правила. Но нередко забыва-
ют об этом у себя во дворе. 
А  статистика показывает, 

что более половины детей-
пешеходов, пострадавших 
в результате ДТП, попада-
ют под колеса автомобилей, 
находясь в радиусе не более 
километра от своего дома – 
во дворе, по дороге в ближай-
ший магазин, в школу. 
Необходимо, чтобы ребе-

нок четко усвоил, что нельзя 
без оглядки выбегать из подъ-
езда, из-за гаража или стоя-
щей автомашины, прятать-
ся за автомобили, цеплять-
ся за них. Ребенка необходи-
мо  научить осматриваться 
по сторонам и определять, 
нет ли опасности приближа-
ющегося транспорта. 
Навыки безопасного пове-

дения, и не только на дороге, 
но и во дворе – это насущная 
необходимость. Прививать 
их надо с раннего детства.

Уважаемые водители 
транспортных средств!
Меняющиеся погодные 

условия требуют предельной 
внимательности и осторожно-
сти на дорогах, особенно при 
движении по трассам. 
Четко следуйте Правилам 

дорожного движения, выпол-
няйте предписания дорожных 
знаков и требования сотруд-
ников дорожно-патрульной 
службы, избегайте резких 
маневров.
Помните, вы управляете 

транспортным средством – 
источником повышенной опа-
сности. От ваших правильных 
действий за рулем зависят не 
только ваша жизнь, но жизнь 
и здоровье других участников 
дорожного движения. 
Уважаемые пешеходы!
Помните, что проезжую 

часть дороги нужно пере-
ходить, только полностью 
убедившись в безопасности 
перехода. Как бы вы ни торо-
пились, не выходите на про-
езжую часть перед движу-
щимся транспортом.

12 января 2015 года около 14:00  на автодороге Кры-
ловская-Сметанино на перекрестке (мкр. Кошево)  води-
тель 1959 г.р. , управляя автомашиной ГАЗ-3102, сбил 
мальчика 9 лет, который неожиданно выбежал на про-
езжую часть, не убедившись в своей безопасности. 
В результате дорожно-транспортного происшествия 
несовершеннолетний получил ушиб правового бедра.

Профилак тичес кая 
акция под таким названи-
ем прошла в Чушевицах 
в конце прошлого года. 
Провели её сотрудники 

Госавтоинспекции вместе 
с ребятами из отряда ЮИД 
«Светофор» и их руководите-
лем Татьяной Трапезниковой.
Юидовцы заранее подго-

товили рисунки-обращения 
и,  надев новогодние наря-
ды, вышли к торговому цен-
тру «Радуга». Они призыва-
ли всех участников дорожно-
го движения неукоснительно 
соблюдать правила. Вручая 
рисунки-обращения и свето-
отражающие наклейки, жела-
ли всем безопасных дорог в 
новом году и «светиться» в 
темноте.

Ребята поделились на две 
команды и приняли активное 
участие в конкурсах. Очень 
непросто было каждой коман-
де. Вместе со сказочным  геро-
ем Незнайкой они побывали на 
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Юидовцы вручали рисунки-обращения жителям Чушевиц.
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В преддверии зимних каникул в Чушевицкой сред-

ней школе состоялась игра для второклашек, кото-
рую подготовили и провели юные инспекторы дорож-
ного движения из отряда «Светофор» и их руково-
дитель Татьяна Трапезникова. 

разных станциях: под музыку 
в движении повторили сигна-
лы светофора, узнали для, 
чего нужны  дорожные знаки. 
Самыми трудными были стан-
ции - «дорожные ситуации» и 

«улицы большого города». Но 
и с этими заданиями ребята 
справились. 
Незнайка поблагодарил 

школьников за интересное и 
увлекательное путешествие, 
пообещал всегда соблюдать 
правила дорожного движе-
ния. А ребята получили слад-
кие призы за активность и хоро-
шие знания ПДД. 

Е.А.Киреева
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1. Вы спите на высокой, 
сильно взбитой подушке

В идеале подушка не долж-
на быть высокой, ее задача — 
лишь немного приподнять 
голову и шею, сохранив пря-
мое положение позвоночника. 
Подушки, которые поднимают 
голову больше, чем на 5 см, 
заставляют шею и плечи выги-
баться вперед и не позволяют 
расслабиться. Если вы спите 
на боку, вам не нужна высо-
кая подушка. Лучшая подуш-
ка — это та, которая сжимает-
ся под тяжестью головы, а не 
приподнимает ее. 

2. Вы используете только 
одну подушку

Если вы спите на спине, вам 
нужна подушка не только для 
головы. Стоит использовать и 
вторую подушку, положив ее 
под колени, чтобы снять напря-
жение нижней части спины. 
Если спите на боку, положи-
те одну подушку под верхнюю 
руку, чтобы поддержать ее, а 
вторую — между ног, чтобы 
выровнять позвоночник.

3. Вы спите на старом 
матрасе

Знаете ли вы, что срок служ-
бы большинства пружинных 
матрасов не более 5-10 лет? 
Это зависит от их качества, 
вашего веса и от того, сколько 
времени вы проводите в посте-
ли. Если посередине вашего 
матраса образовалась вмяти-
на и ваше тело проваливает-
ся туда, есть вероятность про-
снуться с болью в спине, бедре 
или плечах. Не экономьте на 
своем здоровье, срочно купите 
новый хороший матрас.

4. Вы спите на слишком 
мягком матрасе

К сожалению, нельзя дать 
рекомендации, какой матрас 
лучше, все очень индивидуаль-

но и зависит от вашего тело-
сложения, веса и привычек. Но 
если, ложась спать, вы погру-
жаетесь в матрас, то он, оче-
видно, слишком мягкий. Если 
ваш таз опускается ниже пря-
мой линии на 5-7 см, то позво-
ночник не отдыхает, а напряга-
ется, и вы проснетесь усталым 
и, возможно, будете страдать 
от болей в спине.

5. Вы спите на слишком 
жестком матрасе

Если матрас вообще не гнет-
ся под весом вашего тела, это 
тоже плохо: позвоночник будет 
напряжен всю ночь, что также 
может вызвать боли в спине. 
Купите наматрасник с мягким 
натуральным наполнителем, 
чтобы смягчить жесткость 
вашей постели.

6. Вы спите на животе
Сон лицом вниз на живо-

те может вызвать некоторые 
проблемы, например, затруд-
нение дыхания. В таком поло-
жении вы будете постоянно 
поворачивать голову в сторо-
ну, что приведет к искривле-
нию шейного отдела позвоноч-
ника. Со временем это может 
вызвать боли в шее и спине, 
а также проблемы со сном. 
Чтобы выпрямить позвоноч-
ник в таком положении, согни-
те локоть и колено с той сто-
роны, куда вы обычно пово-
рачиваете голову, и положите 
подушки под эту руку и бедро. 
Но если вы действительно не 
можете спать в другом положе-
нии, положите тонкую подушку 
под живот, чтобы снять напря-
жение спины.

7. Вы спите в позе эмбри-
она

Такая привычка спать на 
боку, скрючившись, может 
мешать дыханию, искривляет 
позвоночник и ставит под угро-

зу качество вашего сна. Поло-
жите тонкие подушки под вер-
хнюю руку и ногу, чтобы рас-
слабить ваши конечности и 
выпрямить позвоночник.

8. Вы ложитесь спать в 
разное время

Если в понедельник вы засы-
паете в 9 вечера, придя с рабо-
ты, а во вторник всю ночь до 
утра смотрите фильмы, то в 
среду ваш организм будет в 
панике, не зная, когда же ему 
засыпать. Вскоре такой режим 
приведет к нарушению сна. 
Четкий график сна поможет 
организму лучше ориентиро-
ваться и лучше работать. Ста-
райтесь засыпать и просыпать-
ся в одно и то же время, тогда 
утро для вас не будет таким 
тяжелым. 

9. Вы долго спите в выход-
ные

Думаете, что, не высыпаясь 
всю неделю, наверстаете упу-
щенное за выходные? Уче-
ные говорят, что это не рабо-
тает. Последние исследова-
ния показали, что хроническое 
недосыпание может привести 
к необратимым повреждениям 
мозга, что поставит под угрозу 
ваши интеллектуальные спо-
собности. Воскресный сон не 
сможет исправить это.

10. Вы ложитесь спать 
сразу после еды

Всякий раз, когда вы ужина-
ете менее, чем за 2 часа до 
сна, вы подвергаете себя риску 
приобрести изжогу и несваре-
ние желудка, что не даст вам 
заснуть. Старайтесь готовить 
на ужин что-то легкое, низко-
калорийное и избегайте жир-
ной, жареной или острой пищи 
перед сном. 

12. Вы спите на синтети-
ческих материалах

Это относится как к постель-
ным принадлежностям, так и к 
пижамам. Поролоновые матра-
сы, простыни и пижамы из син-
тетического сатина и атласа 
сохраняют тепло тела лучше, 
чем натуральные материалы, 
но вы будете перегреваться 
и потеть во сне, что заставит 

вас просыпаться. Натураль-
ные материалы лучше реаги-
руют на изменение темпера-
туры тела, не дают ему пере-
греваться и потеть. Выбирай-
те пижамы и постельное белье 
только из хлопка, бамбука или 
других натуральных волокон.

13. Вы спите в слишком 
жаркой или слишком 

холодной комнате
Температура в комнате выше 

23°С и ниже 12°С будет нару-
шать качество сна. По мнению 
ученых, оптимальная темпе-
ратура для сна должна быть 
18-19°С.

14. Вы спите в комнате 
без штор

Если у вас нет жалюзи или 
шторы пропускают свет, сме-
ните их на более плотные, све-
тонепроницаемые. Это луч-
шее, что вы можете сделать 
для отдыха своего мозга. Тем-
ные маски для сна также могут 
помочь.

15. Вы используете гад-
жеты перед сном и 

спите рядом с телефоном
Экраны приборов излучают 

голубой свет, который активи-
зирует ваш мозг и мешает есте-
ственному циклу вашего сна. 
Самый главный враг — это 
мобильник. Если вы получае-
те письмо или смс среди ночи, 
то голубой свет возбуждает 
вашу нервную систему и мозг, 
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Сейчас на дворе, как говорят в народе, «тёмное вре-

мя», когда мы по разным причинам не высыпаемся. 
В результате страдает наша работоспособность. Се-
годня мы предлагаем вам обратить внимание на те 
ошибки, которые мешают нам выспаться, ведь ноч-
ной отдых жизненно необходим телу и мозгу, чтобы 
функционировать без сбоев. 

● Поваренная соль — это 
хлорид натрия, её называют 
также хлористый натрий.
● 5 г соли — физиологиче-

ская норма для одного чело-
века в день. 
● Ион хлора в соли являет-

ся основным материалом для 
выработки соляной кислоты — 
важного компонента желудоч-
ного сока. А ионы натрия вме-
сте с ионами других элемен-
тов участвуют в передаче 
нервных импульсов, сокраще-
нии мышечных волокон, поэто-
му недостаточная их концен-

трация в организме приводит 
к общей слабости, повышен-
ной утомляемости и другим 
нервно-мышечным расстрой-
ствам.
● Недостаток соли может 

привести к разрушению кост-
ной и мышечной тканей, к 
нервным и психическим забо-
леваниям, нарушению пищева-
рения и сердечно-сосудистой 
деятельности. 
● 10-11 суток, не более, 

может выдержать человек на 
диете с полным отсутствием 
соли.

● Признаки нехватки соли — 
головная боль и слабость, 
головокружение, тошнота.
● Поваренная соль в больших 

количествах является ядом — 
летальная доза в 100 раз пре-
вышает суточную норму потре-
бления и составляет 3 г на 1 кг 
массы тела, то есть для чело-
века весом 80 кг смертельной 
является доза в 240 г.
● Существует множество 

экзотических сортов соли. В 
некоторых ресторанах есть 
даже специальность «соле-
вой сомелье».

и потом, даже закрыв глаза, 
вы не сможете уснуть. В идеа-
ле нужно оставлять мобильник 
в другой комнате, а не там, где 
спите. Или включить беззвуч-
ный режим и положить экра-
ном вниз подальше от места 
сна. Что касается телевизора, 
выключайте его за час-два до 
сна, чтобы ваш мозг расслабил-
ся и приготовился отдохнуть.

16. Вы спите вместе с 
домашним любимцем

По данным недавних науч-
ных исследований, почти 63% 
людей, спящих рядом со свои-
ми питомцами, лишаются пол-
ноценного глубокого сна.

17. Вы доверяете умно-
му будильнику боль-

ше, чем себе
Человеку не нужен никакой 

прибор, чтобы выяснить, хоро-
шо он спал или нет, организм 
сам скажет об этом. Вам знако-
мо состояние, когда вы просы-
паетесь утром во время отпу-
ска, полным бодрости и сил? 
Оно называется восстановле-
ние. Ваш организм отдохнул и 
восстановился. Так вы должны 
себя чувствовать каждый день 
после полноценного сна. Врачи 
рекомендуют взрослым спать 
не менее 7-9 часов для пол-
ного восстановления организ-
ма, оптимального здоровья и 
хорошей дневной производи-
тельности. 

q.+< " 6(40 5 ( 4 *2 5

Страницу подготовила Наталья Соломатова

Разминка для ума

Ответы: пальто, улыбка, ваза, рога
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По сигналу читателей

Для владельцев спутнико-
вых антенн этот материал 
неактуален, зато для верхо-
важан, чьи телевизоры при-
нимают эфирную «цифру», 
сегодняшняя информация 
будет определенно полезна. 
Пусть даже не на все вопро-
сы пока имеются окончатель-
ные и однозначные ответы.
Строительство сети цифро-

вого эфирного телевидения в 
Вологодской области ведется 
в рамках Федеральной целе-
вой программы «Развитие 
телерадиовещания в РФ на 
2009-2015 годы». Ее цель — 
устранение информационно-
го неравенства между жите-
лями городской и сельской 
местности. Давайте в связи с 
этим вспомним события мая 
2013 года. 
Тогда установка соответ-

ствующего оборудования на 
Верховажской РТПС (радио-
телевизионной передающей 

Сообщаем подробности

Спорт

Öèôðîâîé ñèãíàë
С рабочим визитом в районе побывал начальник 

цеха №7 Вологодского областного радиотелевизион-
ного передающего центра Анатолий Вишневский. В 
ряду других мероприятий состоялась и встреча спе-
циалиста телерадиовещания с коллективом редак-
ции газеты «Верховажский вестник». Речь на ней шла 
о перспективах развития цифрового эфирного теле-
видения (ЦЭТВ) в области и районе.

станции) позволила верхова-
жанам принимать в цифро-
вом формате 10 бесплатных 
телеканалов. Чуть позже зона 
покрытия расширилась за счет 
включения в сеть Новодерев-
ской станции в Чушевицах. 
Многие владельцы телеви-
зоров, не имеющих встроен-
ного тюнера DVB-T2, в сроч-
ном порядке приобрели соот-
ветствующие TV-приставки, 
поддерживающие этот стан-
дарт, чтобы смотреть более 
качественную «картинку». И 
неспециалист признает, что 
«цифра» в сравнении с ана-
логовым форматом гораздо 
предпочтительней. 

То есть, претензий к каче-
ству приема у подавляюще-
го большинства верхова-
жских абонентов, разве что за 
малым исключением, нет. Дру-
гое дело — сигнал, нередко 
«пропадающий», а порой и на 

достаточно длительный пери-
од времени. 
По словам Анатолия Виш-

невского, на это есть объек-
тивные, не всегда зависящие 
от эксплуатационников при-
чины. В первую очередь, тех-
нического характера. Но в них 
из-за отсутствия соответствую-
щей подготовки корреспонден-
ту не хотелось бы углубляться. 
К примеру, «не проходит» сиг-

нал со спутника, в чем наших 
местных операторов винить 
трудно. Хотя сбой может слу-
читься, что называется, на 
пустом месте. В частности, 
из-за обмерзания в холодное 
время того же конвертора. В 
общем, в случае неполадок с 
приемом начальник цеха ради-
отелевизионного передающего 
центра посоветовал верхова-
жанам не стесняться и ставить 
в известность об этом дежур-
ных на телестанции.
Кроме того, проверить соот-

ветствие цифровому форма-
ту домашней принимающей 
антенны. Годится не всякая, 
а лишь дециметрового диа-
пазона. Антенна может быть 
либо комнатной, либо наруж-
ной, в зависимости от усло-
вий приема и удаленности от 
радиотелевизионной передаю-

щей станции. В магазинах этот 
товар имеется в ассортименте 
и по приемлемой цене.

И еще. Постоянно ведется 
модернизация и совершенст-
вование системы ЦЭТВ. В част-
ности, это касается цифровой 
врезки областного телевиде-
ния. В конце декабря прошло-
го года на уровне области был 
подписан акт приемки обору-
дования первого мультиплек-
са (набор или пакет телекана-
лов). Таким образом, телеве-
щание на территории Вологод-
чины в целом и нашего района 
в частности теперь ведется не 
в тестовом, а в постоянном 
нормальном режиме. В связи с 
этим можно ожидать уменьше-
ния количества неудобств для 

абонентов цифрового эфирно-
го телевидения. 
А теперь о судьбе обещан-

ного верховажанам второго 
пакета общедоступных телека-
налов. Пока возможность его 
принимать имеют лишь жите-
ли Вологды и Череповца. Ана-
толий Вишневский затруднил-
ся назвать точную дату начала 
вещания дополнительных 10 
телеканалов в Верховажском 
районе. Но настроен он опти-
мистично. Будем вместе с ним 
надеяться, что это произой-
дет гораздо раньше 2018 года, 
когда аналоговое телевидение 
планируется полностью заме-
стить цифровым.

Владимир БАСОВ.
Фото Ольги ГУЛИНОЙ

Анатолий Вишневский рассказал сотрудникам 
«Верховажского вестника» о перспективах 
цифрового телевидения в Верховажье

Â òðîéêå 
ñèëüíåéøèõ

Довольно успешно высту-
пает верховажская «Вага» в 
открытом первенстве Вель-
ского района по мини-фут-
болу. Вот результаты двух 
последних матчей.
В домашней встрече наши 

спортсмены переиграли вель-
ское «Динамо» со счетом 4:3 
и в гостях нанесли поражение 
«Судроме» 5:3. 
Таким образом, в настоящий 

момент «Вага» занимает в чем-
пионате третье место. Впере-
ди еще девять игр.

Ôèíàëüíûé 
ìàò÷

За кубок района боро-
лись восемь верховажских 
команд.
В полуфиналах «Вага» ока-

залась сильней «Лиги» 5:4, а 
«Морозово» взяло верх над 
«Ветеранами» 3:2. К слову, 
два мяча в этом матче забил 
морозовский футболист Алек-
сей Градов. 
Обладатель кубка райо-

на определится в финальной 
встрече между командами 
«Вага» и «Морозово».

26 января, после небольшого 
тайм-аута, возобновятся игры 
первенства района по мини-
футболу. Напомню, что после 
первого круга уверенно лиди-
рует «Вага».

Владимир БАСОВ

Более того, это был дебют 
нынешнего игрового состава 
верховажан в официальных 
состязаниях вообще. Несмо-
тря на это, новички не стали 
для гораздо более опытных и 
сыгранных соперников «маль-
чиками для битья» и оказали 
достойное сопротивление про-
тивоборствующим командам. 
На ледовой площадке разго-
ралась нешуточная борьба. 
Для начала хоккеисты из 

Верховажья переиграли свер-
стников из «Зари-2» со сче-
том 4:3. Драматично сложился 
поединок юношеской «Ваги» с 
«Беломорцем» из Северодвин-
ска. Основное время встре-
чи завершилось вничью 2:2, 
и северянам лишь по булли-
там удалось вырвать победу 
у наших ребят 2:1.
Мало что смогла противопо-

ставить «Вага» в матче с буду-
щим победителем турнира 
вельской «Зарей» — пораже-
ние 0:10. Проигрышем завер-
шилась и встреча верховажан 
с командой «Русич» из города 
Фурманова — 1:7. Серьезные 
шансы на победу наши ребя-
та имели в поединке с ледовой 
дружиной «Луч» из Удмуртии. 
После двух периодов счет был 

u%**еL…/L деKю2
Впервые в истории верховажские хоккеисты при-

няли участие в турнире подобного уровня. Недавно 
в городе Вельске состоялись Всероссийские сорев-
нования «Золотая шайба» на призы легендарного иг-
рока сборной СССР Игоря Ромишевского. На них вы-
ступили наши юноши 2000-2002 г.р. под руководством 
тренера-общественника Бориса Самылова.

ничейным, 2:2, но в заключи-
тельной части «Вага» пропусти-
ла четыре безответных шайбы. 
Тем не менее, окончатель-

ный результат обнадежива-
ет — пятое место из шести 
команд-участниц. Для дебюта 
совсем неплохо. А опыт и уме-
ние, как считает Борис Михай-
лович, дело наживное. 
По итогам турнира лучши-

ми игроками в нашей команде 
были признаны пять верхова-
жских парней: вратари Дмит-
рий Наумов и Антон Рогозин, 
защитники Артем Сальников 
и Максим Пьянков, нападаю-
щий Никита Самылов.

Еще одна интересная под-
робность. Борису Михайловичу 
Самылову была вручена почет-
ная грамота за подписью пред-
седателя федерации хоккея 
России Владислава Третьяка. 
Параллельно юношеская 

«Вага» выступает в турнире 
на призы бывшего главы Вель-
ского района Алексея Смело-
ва. Наши хоккеисты проиграли 
сильнейшим командам Вель-
ска «Ниве» и «Заре». Впереди 
перенесенная встреча с хокке-
истами из Муравьевской Горки. 

Владимир БАСОВ

Время шло, проруби на реке 
не было, и люди вновь обрати-
лись в редакцию, теперь уже не 
по телефону, а пришли к жур-
налистам. Бурно обсуждалась 
эта тема и на страничке «ВВ» 
«ВКонтакте». 

19 января рабочий день при-
шлось начать с осмотра полы-
ньи, даже двух: одной — под 
Школой искусств, где в ночь с 
18 на 19 января в Крещение 
Господне купались верховажа-
не, она и оборудована под купа-
нье, и другой — около моста. 
Обе были расчищены ото льда 
и снега. Правда, лестницы к 
полыньям были небезопасны 

для спуска. Их не мешало бы 
очистить от льда и снега. Вот 
только кому адресовать свои 
пожелания? 
Спросили об этом у А.Н. Малы-

гина, на что получили ответ: 
«Для жителей райцентра будем 
содержать одну полынью, около 
моста. А под Школой искусств 
прорубили только для купания в 
Крещенскую ночь. Нашли ответ-
ственных людей, договорились 
с ними об оплате и содержа-
нии полыньи. Надеемся, что 
жалоб от жителей райцентра 
на отсутствие проруби больше 
не будет».

Нина ЮРЕНСКАЯ

Òî÷êà «êèïåíèÿ» 
çàìåðçëà?..
А прорубь где? Читатели, которые еще вынуждены 

полоскать белье на речке, неоднократно задавали 
этот вопрос корреспондентам районной газеты. Мы, 
как и полагается, адресовали его главе Верховажско-
го сельского поселения А.Н. Малыгину. На что Анато-
лий Нилович ответил, мол, в ближайшие дни прорубь 
будет сделана. 

Полынью под Школой искусств прорубили 
специально для крещенского купания. 

В дальнейшем она содержаться не будет.
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Из нашей почты

Объявления

П. Каменка
ИВАНУ ГАВРИЛОВИЧУ 
ЗЕНКОВУ

Дорогой муж, папа, дедушка! Сердеч-
но поздравляем тебя с юбилеем! Жела-

ем, чтобы удавалось в реальность планы 
воплотить, чтоб все, что хочется, сбывалось, 
легко и интересно жить! Мечты заветной, цели 

ясной, любви, заботы и тепла, не забывать, что 
жизнь прекрасна, здоровья, счастья и добра!

С уважением жена, дочери, сын, невестка, 
зятья, внуки, Полицинские.

П.Каменка
ИВАНУ ГАВРИЛОВИЧУ ЗЕНКОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Сколько прожито лет, мы не будем считать, но хотим в этот день 
мы тебе пожелать: не болеть, не стареть, никогда не скучать и 
еще много лет дни рожденья встречать.

Отец, Зажигины, Бурцевы, Петуховы.

С. Верховажье
ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ ДРУЖИНИНСКОЙ
Дорогую маму, бабушку от всей души поздравляем с юбилеем! 
Пусть улыбкой, радостью, любовью сердце наполняется всег-
да. Крепких сил, энергии, здоровья, нежности на долгие года!

Дочери, внучка, зять.

ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ ДРУЖИНИНСКОЙ
Неважно, сколько лет промчалось, ведь цифра вовсе не важна. В 
глазах пусть иногда усталость, ты и сегодня нам нужна. Ты моло-
да и энергична, желаем, будь всегда такой – здоровой, бодрой, 
симпатичной, душевной, милой и простой. Еще желаем тебе сча-
стья, улыбок, солнца и тепла, чтоб никогда не знать ненастья, 
чтобы душа всегда цвела!

Росомахо, Ефимов, Дружининские Павел, Елена, Сергей 
(С.-Петербург)

Сметанино
Дорогие родители, дедушка, бабушка 
НИКОЛАЙ ФЕОДОСЬЕВИЧ 
и ПОЛИНА ПАВЛОВНА МОСКВИНЫ!
Полвека вместе шли всегда, и любовь во всем 
вам помогала, словно путеводная звезда, рав-
ная в большом и самом малом. Поздравляем с днем таким счаст-
ливым, с датой замечательной такой, с редким и таким прекра-
сным дивом – настоящей свадьбой золотой.

Дети, внуки, правнук.

Сметанино
НИКОЛАЯ ФЕОДОСЬЕВИЧА 
и ПОЛИНУ ПАВЛОВНУ МОСКВИНЫХ
поздравляем с золотой свадьбой!
Ведь 50 – совсем не дата, когда в запасе 
столько сил. Желаем, чтобы год грядущий успех и радость при-
носил. Желаем долгие года, здоровье будет пусть отличным, не 
будет горя никогда, а счастье будет безграничным.

Семья Павловских, Кузнецова Н.В., 
Черепанов А.С.

Липки, НИКОЛАЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ КОТОВУ
Дорогой муж, дедушка! Поздравляем тебя с юбилеем!
Не страшны тебе года, хоть волосы седые, коль сохранил ты 
навсегда все чувства молодые! Рецептов долголетья нет, одна-
ко все о нем мечтаем. Здоровья, счастья, долгих лет от всей 
души тебе желаем! 

Жена, внучка Юля.

Липки, НИКОЛАЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ КОТОВУ
Дорогого, любимого брата, дядю с юбилеем поздравляем, здо-
ровья, счастья желаем. 
60 – это так просто, желаем дожить до 90. Пусть дальше жизнь 
идет спокойно, а рыбка ловится всегда. Ты – рыбак заядлый, 
ждут пускай тебя улов немалый и рыба крупная самая-самая.

Сестра с семьей.

Сметанино
ВАЛЕНТИНЕ МАТВЕЕВНЕ ЛЮТИКОВОЙ
Дорогая мама, бабушка, прабабушка, поздравляем с юбилеем!
Будь здорова, не болей, о прошедшем не жалей! Желаем вну-
ков, правнуков растить и всегда веселой быть.

Сын, невестка, внуки, правнуки.

С. Морозово, ЛЕОНИДУ БОРИСОВИЧУ ЗАЖИГИНУ
Юбилей – событие очень важное, 55 – солидный счастья стаж! 
Так пускай и впредь победа каждая пополняет жизненный багаж! 
Перспективы ждут пускай бескрайние, достижений множество 
больших! Радости, успехов, процветания, крепкого здоровья от 
души!

Зажигины (Вологда), Хахлины (Пежма), 
Хахлины (Вологда).

С. Чушевицы
ЗИНАИДЕ ПАВЛОВНЕ ШИПИЦЫНОЙ
Дорогую нашу мамочку, бабушку, сватью поздравляем с юбилеем!
Мы желаем в этот день здоровья, радости и счастья! Пусть мимо 
все пройдут несчастья, пусть солнца лучик озорной наполнит 
дом твой теплотой.

Дети, внуки, сваты Шишмаковы.

Терменьга, д. Молево
ВАЛЕНТИНУ ВАСИЛЬЕВИЧУ САВИНСКОМУ
Дорогого мужа, папу, дедушку поздравляем с юбилейным днем 
рождения. Желаем крепкого здоровья, семейного благополучия.

Жена, дети, внуки.

С. Верховажье
ВЛАДИМИРУ ИВАНОВИЧУ ПЕТУХОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Сегодня, в день рожденья твой, желаем сердцем и душой здо-
ровья, бодрости и смеха, во всех делах твоих успеха.

Жена, дети, теща, тесть.

Коленьга
ВАЛЕНТИНУ ВАЛЕНТИНОВИЧУ ШУБИНУ
Валентин Валентинович! С юбилеем поздравляем и здоровья 
желаем. Пусть родные будут рядом, в жизни будет все, что надо, 
пусть в душе покой царит и сердечко не шалит.

Коллектив фермы Ногинская.

Поздравляем!

Наши номинации

Игнатьевская Т.Н., дирек-
тор Нижнекулойской сред-
ней школы:

- 2014 год был объявлен в 
России Годом культуры, поэто-
му считаю, что вполне справед-
ливо было бы при подведении 
итогов года отдать дань уваже-
ния работникам культуры.
В номинации «Коллектив 

года» (трудовой и творческий) 
я предлагаю:
коллектив центральной 

районной библиотеки под 
руководством Валентины 
Николаевны Черепановой. 
Сколько интересных, полез-
ных мероприятий проходит на 
базе библиотеки! Коллектив 
идет в ногу со всеми иннова-
ционными процессами. Несмо-
тря на то, что мы находимся 
далеко от областного центра, 
районная библиотека по каче-
ству и по количеству прово-
димых мероприятий не усту-
пает областным! В коллекти-
ве работают очень добрые, 

ответственные, любящие свою 
профессию люди, с которыми 
приятно общаться! По любо-
му вопросу они приходят на 
помощь! Молодец Валентина 
Николаевна, умницы работни-
ки библиотеки;
коллектив районного Дома 

культуры под руководством 
Светланы Клавдиевны Бор-
цовой. Работа районного Дома 
культуры, где трудится творче-
ский коллектив, у всех на виду! 
Праздники, концерты, ярмар-
ки, выступления коллективов в 
сельских поселениях. А сколь-
ко кружков, студий работает в 
районном Доме культуры! За 
всем этим кроется большой 
труд людей, которые очень 
любят свою профессию и отно-
сятся к ней со всей душой!
В номинациях «Руководи-

тель года» я отдаю предпоч-
тение обаятельной, скромной, 
талантливой Марии Сергеев-
не Стениловской! Ее коллек-
тив известен далеко за пре-

Здравствуйте, уважа-
емая редакция газеты 
«Верховажский вестник». 
Пишет вам работник Ше-
лотского ДК Лидия Евге-
ньевна Бахтина. От всей 
души поздравляю весь 
ваш коллектив с новым 
2015 годом. Желаю вам 
творческих успехов в ра-
боте и здоровья. 

А еще я хотела бы рассказать 
вам и всем читателям газеты о 
новогоднем празднике, который 
прошел в нашем поселении. 
Каждый год в нашем ДК к Ново-

му году готовится спектакль. Вот 
и в этом году была поставлена 
сказка «Царская дочь». В роли 
царя выступила Ольга Алек-
сеевна Пономарева, царевны 
Несмеяны — Галина Алексе-
евна Замятина, шута — Лида 
Бахтина, роль няньки сыгра-
ла Надежда Петровна Попова. 
Кощеем была Наталья Никола-
евна Овчинникова, Иваном-бога-
тырем — Нина Павловна Завья-
лова, Бабой-Ягой — Татьяна Ни-
колаевна Крылова, а Дедом 
Морозом и Снегурочкой — Алек-
сандр Завьялов и Вика Кузнецо-
ва. Все артисты прекрасно пред-
ставили своих героев.
Все шелотяне благодарят 

участников спектакля за их 
выступление, ведь они целый 
месяц ходили на репетиции, 
учили слова, тратили свое лич-
ное время.
Поскольку все уже привыкли 

к тому, что 31 декабря в Доме 
культуры бывает представле-
ние, то зрителей каждый раз 
собирается полный зал. За то, 
что они приходят посмотреть 
постановку, им тоже отдель-
ное спасибо. А после пред-
ставления на улице был запу-
щен праздничный фейерверк. 
Пользуясь случаем, поздрав-

ляю всех жителей Шелот с нас-
тупившим Новым годом. Же-
лаю всем вам крепкого здоро-
вья и мирного неба над головой. 

m%"%г%д…,L 
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делами не только района, но 
и области, скольким верхова-
жанам она прививает любовь к 
прекрасному! Наверняка дети, 
которые посещают танцеваль-
ную студию «Комильфо», 
вырастут хорошими людьми и 
в будущем будут дарить окру-
жающим их людям радость 
и тепло! За всеми выступле-
ниями, победами, радостя-
ми, успехами, счастливыми 
слезами стоит огромный труд 
Марии! А сколько статей за этот 
год районная газета посвятила 
талантливому коллективу! 

А.В.Мызин:
- С предложением читате-

лей в номинации «Событие 
года» — пуск в эксплуатацию 
детского сада трудно не согла-
ситься. Дело хорошее, решится 
проблема нехватки мест в дет-
ских садах райцентра. 

«Руководитель года» — 
В.В. Астафьев. Нет смысла 
повторять достижения колхо-

за, недавно был большой мате-
риал в связи с юбилеем хозяй-
ства. 

«Коллектив года» (твор-
ческий) — коллектив Исто-
миных Сергея и Людмилы, 
руководителей камерного теа-
тра. Многим нравятся замеча-
тельные спектакли по сцена-
риям Сергея Николаевича.Не 
знаю, есть ли аналоги им в дру-
гих районах?! 
В номинации «Молодой 

предприниматель» я за кан-
дидатуру своего сына Артема. 
Молодых нужно поддерживать, 
помогать им, и тогда воспитаем 
себе достойную замену. Артем 
(а кто его лучше меня знает?) — 
энергичный, с активной жиз-
ненной позицией, неравно-
душный, в любой момент при-
дет на помощь и мне, и другим 
людям. Считаю, что эти каче-
ства нужно воспитывать, сами 
они не приходят. Должен ска-
зать, что мы с сыновьями рабо-
таем в одной упряжке.  

♦Вакансии
ООО «Консультантово» 

ТРЕБУЕТСЯ СПЕЦИАЛИСТ 
по работе с клиентами.

Требования:
- образование 
не ниже среднего 
профессионального,

- уверенный пользователь ПК,
- коммуникабельность.
Подробнее по телефонам 

8(8172) 53-46-46, 
8-921-062-26-00.

E-mail: pevi@biznessoft.ru
г. Вологда, ул. Гагарина, 26

♦Требуются на АЗС 
«Никольская» бухгалтер, 
оператор. 8(81759) 2-23-03
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Реклама

Такси «Народное». 
«Мегафон»: 

8-921-832-33-33, 
«Билайн»: 

8-909-594-02-56

♦Куплю хвойный баланс 
(дорого). 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Иевлевым Александру Лео-
нидовичу и Светлане Константи-
новне, всем родным и близким по 
поводу смерти брата 
Иевлева Анатолия Леонидовича.
Шишов Н.М., 
Толстиковы Е.Н. и Ю.В., 
Толстиковы (Пежма), 
Сакидон

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Верещагиной Нине Юрьевне, 
родным и близким по поводу без-
временной смерти брата 
Петракова 
Михаила Юрьевича.
Тонковские, Некрасова

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Боровиковой Елене Львовне, 
родным и близким по поводу без-
временной смерти брата 
Сырохватова 
Алексея Львовича.
Семьи Сафоновских

Президиум районного совета 
ветеранов выражает глубокое 
соболезнование Басовым Мирре 
Петровне и Владимиру Викторо-
вичу, всем родным и близким по 
поводу смерти мужа и отца
Басова Виктора Тихоновича.
Скорбим вместе с вами.

Выражаю глубокое соболезнова-
ние Мирре Петровне, Владимиру 
Викторовичу по поводу скоропо-
стижной смерти моего одноклас-
сника (7с) Верховажской средней 
школы (1945-46 учебные годы) 
Басова Виктора Тихоновича.
Шадрина М.Ф. (Н-Кулое)

Выражаем глубокое соболезно-
вание Басовым Мирре Петровне, 
Владимиру Викторовичу, родным 
и близким по поводу смерти 
Басова Виктора Тихоновича. 
Скорбим и помним.
Ученики 10б класса 
1973 года выпуска

Выражаем глубокое соболезно-
вание Басовым Мирре Петровне, 
Владимиру Викторовичу, родным 
и близким по поводу смерти 
Басова Виктора Тихоновича.
Колосовы

Выражаем соболезнование Басо-
вым Мирре Петровне, Владимиру 
Викторовичу в связи со смертью 
мужа и отца 
Виктора Тихоновича. 
Скорбим вместе с вами.
Ширшовы, Зобнины

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кононовой Лидии Алек-
сандровне, Боровиковым Тане, 
Володе, Артему по поводу смер-
ти мамы, бабушки, прабабушки 
Тонковской 
Александры Константиновны.
Овсянкины 
Валя, Володя

Выражаем глубокое соболезнова-
ние дочери Татьяне, сыну Нико-
лаю, брату Рогозину Владимиру 
Ильичу, всем родным и близким 
в связи со смертью 
Кошутиной 
Галины Ильиничны. 
Скорбим вместе с вами.
Пестерева А.А., 
Пестеревы Л.Д.и Е.М.

24 ЯНВАРЯ в РДК с 10 до 16 часов 
по ценам 2014 г. 

ИВАНОВСКИЙ ТЕКСТИЛЬ 
- Одеяла (овечья шерсть, 
бамбук) - от 450 р. 

- подушки (бамбук, пух-перо, 
лебяжий пух - от 270 р. 

- терапевтическая подушка -  
900 р.

- КПБ - от 300 р. 
(сатин, поплин, махра, 
шелк, микросатин, бамбук, 
бязь (шуйская, ивановская), 
размеры 1,5 и 2-спальные, 
евро, семейные). 
ВСЕ ФАБРИЧНОГО 
ПРОИЗВОДСТВА. 

- наволочки, 2 шт. - 100 р., 
- пододеяльник 

(разрез сверху) - 250 р., 
- простыни - 130 р., 
- наперники 50х70, 70х70, 
ткань тик – 140 р. 

А также халаты, футболки, сорочки, теплые колготки, 
трико, полотенца, носки х/б и махровые и мн.др.

ÊÈÐÎÂÑÊÀß 
îáóâíàÿ ôàáðèêà 

ñ ÐÅÌÎÍÒÎÌ è ÏÐÎÄÀÆÅÉ 
ÍÎÂÎÉ ÎÁÓÂÈ. 

×óøåâèöû: 
23 ÿíâàðÿ ñ 17 äî 19.00, 

Âåðõîâàæüå: 
24 ÿíâàðÿ ñ 9.00 äî 14.00

Магазин «Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 

С 21 по 27 января 
СКИДКИ 20% 
на женские 

брюки, джинсы 
и юбки. 

Приглашаем 
за покупками!

Смерть родного человека – всегда трагедия. Но горечь утраты 
гораздо легче перенести и пережить, когда рядом оказываются 
добрые, отзывчивые люди. Большое спасибо за помощь и поддер-
жку коллективу редакции газеты «Верховажский вестник», руковод-
ству Верховажской средней школы, педагогам, ветеранам педаго-
гического труда, соседям, всем тем, кто подставил нам плечо под-
держки в тяжелое время.

Басовы.

1 января скоропостижно скончался наш брат, Виктор Тихонович 
Басов. Мы от всей души благодарим всех тех, кто пришел простить-
ся с дорогим нам человеком, поддержал его семью в трудную мину-
ту. Искреннее спасибо вам, верховажане.

Сестры, г. Вельск.

Капитальный ремонт:Капитальный ремонт:
●● электродвигателей электродвигателей
●● насосов ЭЦВ и «Гном» насосов ЭЦВ и «Гном»
●● вентиляторов вентиляторов
●● сварочных  сварочных 
трансформаторов трансформаторов 
и генераторови генераторов

Большой выбор электродвигате-Большой выбор электродвигате-
лей с хранения, имеется обмен-лей с хранения, имеется обмен-
ный фондный фонд
г.Вологда, ул.Саммера, д.64г.Вологда, ул.Саммера, д.64
т. 8(8172)27-66-15, 27-42-06т. 8(8172)27-66-15, 27-42-06
e-mail: remsnab35@mail.rue-mail: remsnab35@mail.ru

Из нашей почты

А вот эти милые белые козоч-
ки (см. фото) живут в Морозове 
у Людмилы Александровны 
Кичигиной. Первой идет коза 
Даша, вторым – козленок, тре-
тьей – коза Маша. Козочки, по 
словам хозяйки, послушные и 
ласковые. Летом и в теплое 
время дают много молока. А 
как известно, козье молоко сыт-
ное и полезное, богато витами-
нами и помогает справиться со 
многими болезнями. 

hде2 *%ƒ= 
!%г=2= …
Согласно китайскому го-

роскопу 2015 год пройдет 
под покровительством 
синей деревянной козы. 

Людмила Александровна 
признается, что если кто-то 
попросит молока или творога, 
она отдает его так, без денег. 
Вам, Людмила Алексан-

дровна, и всем читателям 
газеты «Верховажский вест-
ник» желаем здоровья, нем-
ного перефразировав слова 
с детства знакомой, песенки: 
«Пейте козье молоко, будете 
здоровы!»

Ольга ГУЛИНА

♦Администрации 
Коленгского сельского 
поселения требуется 
на работу бухгалтер.
Тел. 44-1-17

♦Куплю
♦Куплю лес на корню. 
8-911-045-00-19

♦Куплю 
земельный участок. 
8-964-670-96-16

♦Продам
♦Новый дом. 
8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продается дом 
с большим земельным 
участком в с. Верховажье.
8-921-126-30-34

♦Продается незавершенное 
строительство, 
Сомицыно, 6;
30 соток, 150 т.р., торг.
8-951-749-03-90, 
8-900-542-78-56

♦Срочно продается 
двухкомнатная квартира 
в центре. 8-964-670-96-16

Объявления

Благодарим

♦Продам 
двухкомнатную квартиру 
в 8-квартирном доме. 
М.т. 8-921-83-155-39

♦Продается «Нива 
Шевроле» 2014 г.
8-951-734-80-20

♦Продам «Урал» 
с манипул., или обменяю 
на пиловочник, баланс.
+7-911-058-85-57

♦Продам трактор Т-25 
с телегой, косой, 
окучником. 8-953-521-94-30

♦Продам трактор Т-25А. 
8-921-298-83-74

♦Продам электрогенератор, 
американский двигатель, 
5 киловатт, 
отличное состояние.
8-911-448-40-67

♦Продам карабин КО-44 
с оптикой.
8-921-128-53-52

♦Продам «Пеноплекс» 
50 х 600 х 1200 
(розовый пенопласт), 
150 р./шт.
8-921-126-30-39, 
52-2-15


♦Продам дрова 
чурками, ЗИЛ. 
8-921-129-08-63

♦Продам дрова чурками. 
8-921-232-65-43

♦Продается норковая шуба, 
черная, 44-46 разм., 
новая, недорого. 
М.т. 8-921-684-06-48

♦Разное
♦Водитель категории «В» 
ищет работу на легковой 
автомобиль.
8-921-722-72-44

♦Отдам в хорошие руки 
белого или черного кота, 
приучены к лотку, 
кушают все. 8-921-827-24-03

♦Услуги ГАЗ-3307 самосвал.
8-962-670-78-73, 
8-953-514-81-49

♦Истомин С.Н. просит 
вернуть книгу-альбом 
о вологодской художнице 
Джанне Тутунджан. 
Спасибо. 8-921-064-89-37

♦Расколю дрова.
8-953-523-98-28

♦Оригинальные подарки 
и сувениры. М-н «Вулкан», 
ул. Первомайская, 16.


